
   
 
 
 
 
 

 
 
 

Generalversammlung des Ski- und Sportclubs Obersaxen 
vom Samstag, 19. September 2020 
 
 
Ort: Aula MZH, Obersaxen Meierhof 

 
Anwesend: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Claudio Collenberg, Präsident (Vorsitz) 
Hitsch Henny  
Veit Derungs 
Hitsch Spescha 
Corina Schnider 
Nicole Casaulta 
Daniela Obrist, Sekretariat (Protokoll) 
44 Clubmitglieder  
 

Entschuldigungen: Vorstand: Stefan Schmucki, Sandra Bianchi 
Clubmitglieder: 30 Entschuldigungen 
 

Beginn/Ende: 18.00 Uhr / 18.45 Uhr  
 

 
Traktanden:  
 
1. Begrüssung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der GV vom 25. Mai 2019 
4. Jahresbericht des Präsidenten 2019/20 
5. Trainerbericht 

a. Ski 
b. Ehrungen 

6. Jahresrechnung 2019/20 
7. Revisorenbericht 

a. Genehmigung der Jahresrechnung 
b. Décharge 

8. Budget 2020/21 
9. Jahresprogramm 2020/21 
10. Varia 
 
  

1. Begrüssung Claudio begrüsst alle Anwesenden zur 88. GV und erwähnt Verschiebung vom 
Frühling auf den Herbst aus Covid-19 Gründen. Er freut sich, dass so viele 
gekommen sind und erwähnt die Entschuldigungen.  

2. Wahl der Stimmenzähler Ernst Sax und Marco Casanova sind als Stimmenzähler gewählt.  

3. Protokoll GV vom 
    25.05.2019 

Das Protokoll der GV 2019 wird einstimmig genehmigt. 



 

4. Jahresbericht des  
    Präsidenten 2019/20 
 

Wegen der speziellen Situation um Corona möchte Claudio die GV “sportlich“ 
hinter sich bringen, damit das Publikum nicht zu lange im gleichen Raum sitzen 
muss.  
 
Anlässe 19/20: Unsere Anlässe konnten wir grösstenteils durchführen, da sie im 
Januar stattgefunden haben. GPM-Final und Season End Party konnten aufgrund 
des Lockdowns nicht durchgeführt werden. Für GPM-Final haben wir relativ rasch 
den Zuschlag für 2021 erhalten. Für Season End Party war es schade, weil das 
immer ein schöner Abschluss ist.  
 
Trainer/Leiter: Sie haben grossartige Arbeit geleistet und sind ein gut 
funktionierendes Team, herzlichen Dank.  
 
Ausblick Saison 2021: Viele Anlässe sind geplant, alle im Januar, enges Programm. 
Wir hoffen auf viel Schnee, Veranstaltungen werden unter Punkt 9 detailliert 
aufgelistet. 
Wir wissen nicht, wie der nächste Winter abläuft. Es gibt viele Theorien; mit  
Änderungen muss man rechnen. Wir müssen aber so planen, wie wenn alle Events 
stattfinden werden und gefasst sein, dass wir kurzfristige Entscheide treffen 
müssen. Sehr wichtig ist, dass wir genügend Helfer haben, da wir auf diese 
dringend angewiesen sind.  
 
Finanzen: Einen herzlichen Dank an alle Sponsoren und Leute, welche uns 
unterstützen und helfen – das ist grossartig. Auch den Privatpersonen, die uns 
immer am Berg unterstützen, ein grosses Dankeschön. Mit unseren Anlässen 
finanzieren wir unsere Jugendförderung.  
Der Vorstand diskutiert immer wieder über Optimierungen. Letztes Jahr war die 
Nachfolge von Pius ein grosses Thema und es wurde alles getan, um einen 
würdigen Nachfolger zu finden. Uns ist das super gelungen, Christian wird gleich 
darauf zurückkommen. Claudio dankt allen – Vorstand, Mitgliedern, Sponsoren, 
Trainern/Leitern, Athleten, Eltern. 
 
Vorstellung des neuen Trainers durch Christian Spescha: Christian freut sich sehr, 
den neuen Trainer Florian Capaul vorzustellen. Es war für den SSCO sehr wichtig, 
die Nachwuchsförderung nach 40 Jahren auch wieder in gute Hände zu geben. Mit 
Florian konnten wir eine Person gewinnen, welche Obersaxen und den Club gut 
kennt. Er hat beim Skiclub eine KV-Lehre abgeschlossen. Die Anstellung war ein 
sehr mutiger Entscheid des Vorstands, da dadurch grosse finanzielle Aufwände 
entstehen. Aber die Nachwuchsförderung ist sehr wichtig für den Club. Christian 
dankt Pius, dass er so offen mit dem Vorstand zusammengearbeitet hat und ist 
überzeugt, dass wir nun sehr gut aufgestellt sind. Er wünscht Florian alles Gute 
und viel Erfolg und dankt auch allen Trainern/Leitern für ihre Unterstützung -> 
Grosser Applaus für Florian. 
 
 

5. Trainerbericht und 
    Ehrungen 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Pius Berni, Cheftrainer: Er möchte sich ebenfalls kurz halten - herzlich 
Willkommen. Pius hat schon an vielen GVs Berichte abgeliefert, ist aber immer 
wieder etwas nervös. Es gibt Erfreuliches und weniger Erfreuliches zu berichten. 
Es ist sehr schön für ihn, in diesem Club zu arbeiten. 69 Lizenzen wurden gelöst im 
letzten Jahr, so viele wie noch nie. Schöne Anlässe haben stattgefunden, auch der 
Sponsorenlauf. Alle Trainingslager sind gut abgelaufen im Pitztal, in Neuss, 
Zermatt, Saas Fee und auf der Diavolezza. Einen guten Monat hatten wir 
Gastrecht in Laax und wurden bevorzugt behandelt. Als dann in Obersaxen die 
Verhältnisse auch gut waren, konnten wir sehr gut trainieren. Noch idealer wäre, 
wenn früher daheim trainiert werden könnte.  
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Rückblick Athleten/Ehrungen: 
Carlo Janka 
Unser Weltcupfahrer fuhr 2 x aufs Podest und 4 x in die Top Ten und konnte 
weitere tolle Resultate erreichen. Er schaffte wieder den Aufstieg in die 
Nationalmannschaft und ist 8. im Abfahrtsranking. Über den ganzen Winter hatte 
er mit seinem Rücken zu kämpfen. Wir sind froh, dass er zurück ist! 
 
Fadri Janutin 
Europacup-Fahrer, schwieriger Einstieg, da zuerst verletzt. Fadri ist ein 
Vorzeigeathlet und hat sehr gute Resultate erreicht, u.a. CH-Meister im RS. 
 
Gianna Candinas  
Sie hat den Aufstieg in den BSV geschafft.  
 
JO/Minis 
JO und Minis haben wieder den Sieg über die regionale Gesamtwertung nach 
Obersaxen geholt und die Eule gewonnen. Starke JO, viel Enthusiasmus ist 
vorhanden. Fahrer der Renngruppe haben viele Punkte für die Wertung 
gesammelt. Sieger der SST-Gesamtwertung waren Jan Kretz, Giannina Arpagaus, 
Ben Kretz, Lara Bianchi und Finn Kretz. Beim GPM in Davos konnten sich 8 
Athleten für den Final qualifizieren. Bei den Kretz Jungs haben 4 teilgenommen, 3 
haben sich qualifiziert, 1 knapp an Quali vorbei. Pius lobt die gute und erfolgreiche 
Zusammenarbeit mit der Schule.  
 
Junioren 
Nicht zu vergessen sind die Junioren. Einige hatten mit Verletzungen und 
mangelnder konditioneller Verfassung zu kämpfen und vielleicht auch noch mit 
einer etwas laschen Einstellung. Auch Trainerwechsel haben sie hinter sich, wobei 
auch Pius eingesprungen ist. Das war nicht ganz einfach, er konnte nicht überall 
sein. Nun ist aber ein neuer Trainer im Amt und es zeigt sich eine bessere 
Situation. 
 
Manchmal war es etwas schwierig unter den Kindern. Teilweise wurden 
Situationen aus der Schule ins Training getragen und einige zeigten 
undiszipliniertes Verhalten, auch gegenüber den Trainern. Man muss auch das 
erwähnen und es ist wichtig darauf hinzuweisen, dass nicht immer alles so einfach 
ist. Es sind gewisse Regeln eingeführt und durchgesetzt worden. 
Pius ist stolz, in diesem Verein Trainer zu sein. Wir sind auf gutem Weg und  
möchten unsere Chancen wahrnehmen – “wer zu spät kommt, den bestraft das 
Leben“ (Zitat von Gorbatschow). Er bedankt sich bei allen Trainern, Vorstand, 
Gönnern, Fans, Athleten, Eltern. Die drei geehrten Athleten sind leider nicht 
anwesend, darum wird ihnen das Geschenk zugeschickt -> Applaus. 
Claudio dankt Pius, es ist immer spannend, ihm zuzuhören. 
 

6. Jahresrechnung 2019/20 
 

Begrüssung durch Nicole. Jahresrechnung wird vorgelegt und auf folgende Punkte 
näher eingegangen: 

Mitgliederbeiträge: Zunahme, weil mehr Wisalis 
Sponsoren: Einnahmen höher, da Casanova Sport Tombola gemacht hat und uns 
den Erlös geschenkt hat. Ganz herzlichen Dank nochmals. 
Sponsorenlauf: letztes Jahr Einnahmen von rund CHF 8800.--, laufendes Jahr über 
CHF 12000.--. Herzlichen Dank an die Wisalis für‘s Sponsorensuchen und dass sie 
den Club tatkräftig unterstützen. 
Anlässe: leider weniger Einnahmen, da nicht alle Anlässe stattgefunden haben. 

Lohnaufwand: vermindert, weil nur ein fester Trainer und kein Juniorentrainer 
mehr angestellt ist. 
Fahrzeugaufwand: nur noch ein Fahrzeug, entsprechend weniger Aufwand. 
Verwaltungsaufwand verringert. Im Vorjahr wurde neue Internetseite gestaltet, 
nun weniger Kosten.  



Abschreibungen: neuer Bus Sofortabschreibungen und Rückstellungen für neue 
Wisalijacken wurden gemacht.  
2. Bus (von Fritz Züger) haben wir verkauft und eine schöne Einnahme gemacht. 
Gewinn: Trotz Mindereinnahmen der entgangenen Anlässen CHF 5774.10. 

7. Revisorenbericht 
a. Genehmigung der 
Jahresrechnung 2019/20 
 
b. Décharge 

 
Andrea berichtet, dass Fabio und sie die Rechnung geprüft haben. Alles stimmt 
überein und Belege sind vorhanden. Saubere Führung. Sie empfiehlt die Rechnung 
anzunehmen. Dank an Nicole und Vorstand. 

Décharge wird erteilt. Vorstand dankt allen für Entlastung. 
 

8. Budget 2020/21 
 

Nicole geht Budget durch: Kosten eher grosszügig berechnet, Einnahmen eher 
knapp. Sie geht Aufwand und Ertrag durch und erwähnt, dass wir grössere  
Lohnaufwände haben werden.  

Genehmigung Budget -> Es wird einstimmig genehmigt.  

 

9. Jahresprogramm  
    2020/21 
 

Gschwenta                              Samstag, 19. September 2020 
GV                                             Samstag, 19. September 2020 
Wisaliabend                            Samstag, 28. November 2020 
SST RS + BSV SL Rennen Samstag, 2. Januar / Sonntag, 3. Januar 2021 
FIS Damen RS Montag/Dienstag, 4.-5. Januar 2021 
Züri-Leu Samstag/Sonntag, 9.-10. Januar 2021 
Clubrennen 6.  oder 13. März 2021  
Graubären Trainings             6./13./20./27. Februar 2021 
GPM Final                                25.-28. März 2021 
Season End Party                   3. April 2021 
 

Infos von Claudio zum GPM Final 
Viele Diskussionen zum Programm werden geführt. Letztes Jahr wurde gross 
geplant, es sollte ein Event werden, den die Kinder nicht mehr vergessen. 
Nächstes Jahr wird es anders sein. Je nach Situation muss ganzes Programm 
modifiziert werden. Claudio wird vermehrt bei den GPMs unterwegs sein, um 
Maximales herausholen zu können. Es werden laufend Informationen 
weitergegeben.  
 

10. Varia 
 

Keine Fragen oder Anliegen. 

Claudio dankt allen, dass sie gekommen sind und wünscht gute Saison.  
Es gibt noch etwas zum Essen und Trinken. 

 

 
Obersaxen, 19. September 2020 Für das Protokoll: 
 Daniela Obrist 
 Sekretariat 
 Ski- und Sportclub Obersaxen 


